



TÄTIGKEITSBERICHT 2023

Mit **23.391 €** halfen wir weiter.



2023: Rückblick der STIFTUNG MUCH



Seit vier Jahren ist die Bürgerstiftung in unserer Gemeinde Much aktiv. Was die Förderung betraf, war es mit es mit 23.391 Euro ein Rekordjahr.

Allein mit 10.000 € haben wir den integrativen Kinderspielplatz in der Talstraße in Much unterstützt. Er ist Beispiel gebend für eine gute Planung und gemeinsamen Umgang miteinander. An schönen Tagen ist er durchgehend gut von Kindern mit und ohne Beeinträchtigung und von erwachsenen Begleitern besucht.



Menschen mit Beeinträchtigung waren auch in diesem Jahr Teilnehmer eines besonderen Projektes: Jede und Jeder durfte aus einem Kleidungsstück ein „Lieblingsstück“ gestalten. Im Rahmen eines Grillfestes wurden die Ergebnisse der Öffentlichkeit vorgestellt. 1.000 € stellte die Stiftung der Lebenshilfe Rhein-Sieg dafür zur Verfügung.

Das Bauernmuseum Berzbach erhielt für das Projekt „Fachwerkbau im Bergischen“ fast 2.000 € Starthilfe. Ein Projekt, das für Schulklassen vom 4.–7. Schuljahr gedacht ist. Jungen und Mädchen sollen in eigener Erfahrung Fachwerkwände aufbauen und auf diese Weise die in alte Bauweise kennen lernen. 2024 soll der Startschuss fallen.



Eine Herzensangelegenheit ist die Unterstützung des Jugendzentrums Much. Anfang des Jahres beteiligten wir uns mit **1.000 €** bei der Anschaffung eines neuen Billardtisches. Erfreulich ist, dass im Bereich des Theaterprojekts „BühneFrei“ von der Leiterin Heike Bänsch immer wieder neue Ideen umgesetzt werden. Die Gruppe wächst. Hinzu kamen in 2023 mehrere Besuche im Jungen Theater Bonn, die den Jugendlichen sehr viel Freude bereitet haben. Die Stiftung wird diese Arbeit weiterhin unterstützen.



Die inzwischen traditionelle Weihnachtsbaum-Wunsch-Aktion der Gemeinde, bei der bedürftige Mucher Bürger einen Wunsch „anhängen“ durften, haben wir 2023 mit **1.800 €** unterstützt. Besonders erfreulich war, dass sich in diesem Jahr mehr als 80 Jugendliche an der Wunschaktion beteiligt haben. Die strahlenden Gesichter bei der „Bescherung“ im Jugendzentrum waren für alle eine Entschädigung für den enormen Aufwand.

Die Mucher Tafel stieß mit der steigenden Zahl an Bedürftigen bald an ihre finanziellen Grenzen. Hier konnten wir mit **2.000 €** helfen.

In vielen weiteren Projekten engagierte sich die Bürgerstiftung Much. Spontan geholfen wurde Brandopfern in Marienfeld, einem jungen Mucher bei der Suche nach geeigneten Stammzellen für seine lebensbedrohliche Erkrankung und Abiturienten bei ihrer Entlassfeier.

Gerne haben wir auch das Seniorenbüro, das besondere Erste-Hilfe-Kurse für alte Menschen ins Leben gerufen hat, unterstützt.

Bisher ist es uns gelungen, dass wir alle Spenden und sowie Erlöse aus dem Stiftungskapital ohne Abzug für Projekte und Aktionen einsetzen konnten. In vier Jahren haben wir Projekte in unserer Gemeinde mit über **53.000 €** gefördert.

Wir bedanken uns herzlich bei allen Spendern und Unterstützern. Auch für 2024 gibt es wieder viele Ideen, die wir unterstützen wollen. Wir stellen fest: Es gibt noch viel zu tun. Wir helfen weiter.

Einzelheiten zu unserer Arbeit mit ausführlichen Informationen finden Sie in den aktuellen Berichten und den Presse-Mitteilungen auf unserer Webseite stiftungmuch.de